

paration de la conférence syndicale contre la guerre, à Montevideo. Il a travaillé en parfait accord avec le Comité syndical de Montevideo. Il a convoqué la conférence continentale des partis communiste (pour juin prochain). Il a repris la publication de la « Correspondencia Sudamericana ». Il a publié un bulletin d'information pour la presse ouvrière et aussi le projet de programme de l'IC (en juillet 1928).

Cette simple énumération suffit pour donner une idée du bon travail accompli par le SSA après sa réorganisation.

(Sur la situation et l'activité de chaque parti en particulier – notamment en ce qui concerne l'application des directives du SSA – voir les rapports présentés à la commission de préparation du 1er point de l'ordre du jour du prochain plénum du Comintern. Pour la lutte contre le pénélonisme voir spécialement la lettre de Blanco¹⁶² datée de 14.03. Observation : ici, comme dans ces rapports, je relate sur ce que je sais personnellement ou sur quoi il y a de documents du SLA¹⁶³)

Les faiblesses du SSA

C'est clair qu'il y a encore beaucoup de défauts et d'insuffisance soit dans le travail pratique du SSA. Je crois que la prochaine conférence continentale de nos partis contribuera considérablement à remédier les faiblesses de SSA. Mais c'est surtout le Comintern, directement, qui pourra corriger de tels défauts et insuffisances, en prêtant une attention plus effective aux travaux du SSA.

1). Premièrement, il faut fixer nettement la nature, la fonction, le mandat du SSA. Doit-il être un organe seulement de coordination ou aussi de direction de l'activité des différents partis sud-américains ? A mon avis, il doit être les deux choses, c'est-à-dire, un organe éminemment politique et pas seulement un appareil technique de liaison avec le Comintern.

2). Pour cela il faut que la participation des différents partis aux travaux quotidiens du SSA soit plus effective que jusqu'à maintenant. La participation d'un représentant permanent du Comintern est aussi tout à fait indispensable.

asesinado en enero de 1929 por los agentes de la dictadura cubana en la Ciudad de México.

¹⁶² Es posible que se refiera a "Avgust Gural'sky", Abram Jeifets (1890–1960), emisario de la Komintern en América Latina, funcionario del SLA.

¹⁶³ Secretariado Latinoamericano del CEIC de Moscú.